

Nicht bloß Wasser

Wussten Sie, dass es den Marktplatz Klausen und die Promenade gar nicht geben würde, wäre Klausen nicht immer wieder von Überschwemmungen heimgesucht worden? Oder dass Soldaten im Winter 1921/22 einen Fährdienst eingerichtet haben, damit die Kinder trocken in den ersten Stock der Schule einsteigen konnten?



Die FFW Klausen zeigte bei den Stadtführungen die historische Dampfspritze, die auch von der Tinnebach-Mure mitgerissen wurde. Mit Hilfe der Bozner Feuerwehr konnte das damals hochmoderne und teure Gerät wieder repariert werden



Fotos: Astrid Crepaz

Hans Heiss beim Vortrag in Hotel Post: Vor über hundert Jahren versuchte man die Flussläufe durch Begradiungen und Einengung in den Griff zu bekommen, heute gilt die Devise der Renaturierung

Bei den Vorträgen, Führungen und anderen Angeboten konnten Interessierte diesen Sommer viele Geschichten und Fakten zur Hochwasserkatastrophe und darüber hinaus erfahren. Die gut besuchten Veranstaltungen mit Jutta Profanter, Christoph Gasser und Hans Heiss waren ein Beitrag des Bildungsausschusses zur heurigen Erinnerung an die Unwetterkatastrophe, die Klausen vor 100 Jahren überrascht hatte.

Gar einige Zeugnisse davon gibt es noch immer in unserem Städtchen, wie etwa das Kreuz am Haus

der „Bar Mary“. Es stammt vom Bildstöckl am alten Öhlerhaus in der Gerbergasse und stand wie ein Zeichen des Wunders nach der Katastrophe kerzengerade im Schutt- und Steinhaufen, der die gesamte Gasse überschwemmt und sogar die große Entrindungsmaschine des Gerbers mitgerissen hatte. (Die wurde übrigens fast gleich verwunderlich erst viel später flussaufwärts im Eisack in der Nähe der heutigen Konditorei Reiserer ausgegraben.)

Der Bildungsausschuss wollte mit seinen Beiträgen aber nicht nur einen Blick zurück in die Geschichte

werfen. Die Videoinstallation „FlowingWater“ etwa lud dazu ein, sich einfach mal auf das Element Wasser einzulassen und die verschiedenen filmisch eingefangenen Facetten des Wassers auf sich wirken zu lassen. Die CritiKa mit Elisabeth Locher,

die sich kritisch mit aktuellen Fragen der Wassernutzung, -knappheit oder -verschmutzung auseinandersetzen sollte, musste leider aus Krankheitsgründen kurzfristig abgesagt werden.

Es gibt niemals nur einen Blick auf die Dinge. Während, wie Hans Heiss darlegte hat, die Wasser-Eindämmungsarbeiten in Brixen zu Landgewinnung und Abwendung von Überschwemmungen geführt haben, hat dies einen Nachteil für Klausen bedeutet. Das Wasser fließt schneller ab und begünstigt hier Hochwasser und Überschwemmungen. Wir dürfen also bei allen Maßnahmen, die wir treffen oder fordern, den größeren Zusammenhang nicht aus den Augen verlieren. Der Bildungsausschuss Klausen zumindest hofft, mit seiner Arbeit einen Beitrag dazu zu leisten. ■

ASTRID CREPAZ



Vom Fluch und Segen des Wassers für Klausen wusste Stadtarchivar Christoph Gasser gar Einiges zu berichten: Hier am Marktplatz am einstigen Ufer des Eisacks

WORKOUTS FÜR KÖRPER & SEELE

YOGA UND PILATES

ÖFFNUNGSZEITEN
MO-FR 6-22 UHR
SA-SO 6-18 UHR

Fitnesscenter Klausen - Langrain 7 - 39043 Klausen
Info: 348 2330867 - www.fitnesscenterklausen.com
info@fitnesscenterklausen.com

